

16 Provinces

Bitam/Santé...

Bientôt l'ouverture du complexe hospitalier d'Ayananga



Une vue du complexe hospitalier à l'abandon.



Les logements attendent toujours leurs occupants.



Les équipes commises par l'autorité municipale en pleine opération de nettoyage du site.

SSB

Bitam/Gabon

LE récent séjour du vice-président de la République, Pierre-Claver Maganga Moussavou, a été un sérieux détonateur

dans l'impasse que connaît le complexe hospitalier d'Ayananga, dans la commune de Bitam. Construit dans le cadre de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2017, ce joyau architectural, bien que terminé et équipé, est resté depuis lors non fonctionnel. Une situation qui a paru pour le

moins incompréhensible pour le VPR, qui a alors donné des instructions aux responsables administratifs locaux pour que cet établissement soit ouvert le plus rapidement possible aux usagers. Aussitôt dit, le maire de Bitam Jean-Pierre Obiang Zue Beyeme a commis une

équipe spéciale pour débarrasser tout le site des hautes herbes qui avaient envahi les lieux. Il reste maintenant à savoir quand est-ce que l'ouverture tant attendue de cette structure médicale sera effective. D'autant qu'au niveau du centre médical, l'unique structure sanitaire pu-

blique ouverte aux usagers, est aujourd'hui considérée comme un "mouroir" où il manque presque tout. L'incendie enregistré il y a quelques jours dans cet établissement est venu assombrir un peu plus son image. Le manque de lits d'hospitalisation, des services de ma-

ternité d'une époque ancienne, l'inexistence du bloc opératoire depuis 30 ans, le manque d'eau courante, font que la structure n'a en réalité d'hôpital que la bonne volonté de ceux qui y exercent et dont la conscience professionnelle est soutenue par l'amour qu'ils ont de leur métier.

... et vie des associations

L'Ajev soulage le quartier Akue-Essimengane



Le matériel pour l'entretien de la ville.



Enlèvement des ordures.



Un engin à pied d'œuvre pour l'installation des lampadaires.

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

L'ASSOCIATION des jeunes émergents et volontaires (Ajev) est sur tous les fronts dans le département du Ntem, dans le cadre des actions de bienfaisance aux populations.

En effet, après la livraison de latrines au lycée Jésus-Marie et la pose de la première pierre du hangar des femmes commerçantes de Billy, cette plate-forme associative revient sur le terrain. Cette fois-ci, au quartier Akue-Essimengane, l'un des plus défavorisés de la commune de Bitam, où les populations n'ont ni fontaine publique, ni éclairage et où les voies d'accès sont fortement dégradées. Mais le sourire y est perceptible. Profitant de leur récent séjour dans la localité, le coordonnateur provincial, Tony Ondo Mba et sa suite ont décidé de parer au plus pressé, afin de répondre aux sollicitations des populations. Ainsi, une société a été commise pour



Le centre médical a bénéficié d'un set de soins de la part de l'Ajev.



Kiosque Airtel money et fonds de roulement offerts à cette jeune compatriote.

la réalisation des travaux de l'installation des lampadaires solaires. Une dizaine au total, placés dans des artères qui, depuis une trentaine d'années, n'ont jamais été électrifiées. Du coup, la nuit du 2 au 3 avril dernier la lumière fût dans cette zone. Elle est venue changer tout d'un coup la manière de vivre, en suscitant désormais un sentiment de sécurité chez les usagers. Cet investissement, indique-t-on, entre dans le cadre de

la mise en œuvre des mesures présidentielles. Notamment la mesure 9 concernant l'installation de 5 000 lampadaires en milieu rural, dont la ville de Bitam figure parmi les localités bénéficiaires de la phase pilote de ce programme avec une dizaine d'installations. Ces informations ont été portées à la connaissance du maire, Jean-Pierre Obiang Zue Beyeme, à la faveur d'une réunion présidée par le coordonnateur national

du projet des lampadaires Fabien Mba Ngui. Puis, l'Association a remis des brouettes et pelles au mouvement des jeunes pour lutter contre l'insalubrité. De même qu'il a été offert à une jeune femme sans emploi, un kiosque à usage d'Airtel Money et d'un fonds de roulement. Les membres de l'Ajev ont ensuite procédé à l'enlèvement d'une poubelle qui longeait, depuis plus de deux ans, le mur du stade Gaston Peyrille. Un véritable

ouf de soulagement pour les populations obligées de respirer des odeurs nauséabondes à leur passage à cet endroit. De même, dans un élan de solidarité et suite à l'incendie enregistré il y a quelque temps à la maternité du centre médical de la localité, le coordonnateur provincial, Tony Ondo Mba a effectué une visite sur le site. Il y a été reçu par le médecin-chef, Ludger Boulingui qui lui a fait faire le tour du proprié-

taire en lui présentant sa structure aujourd'hui croulant sous le poids de l'âge et manquant l'essentiel pour son fonctionnement. Là encore, un petit geste a été posé au profit de cet établissement, en termes de médicaments. "Les initiatives posées répondent à la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui a toujours insufflé aux uns et autres un esprit de partage", a expliqué Tony Ondo Mba.